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La question que mon groupe et moi aimerions poser aux 

politiciens est la suivante : comment comptez vous réagir vis-à-vis

de la situation irrégulière des réfugiés, sans-papiers et migrants de 

Belgique? 

Selon les Nations-Unies, le terme « migrant » désigne « toute 

personne qui a résidé dans un pays étranger pendant plus d'une 

année et ce, quelque soit les causes et moyens (légaux ou non) 

utilisés pour migrer ». 

Les termes « réfugiés » et « sans-papiers » en Belgique ne

sont plus nouveaux. Pourtant, ils suscitent toujours différentes 

réactions telles que de la curiosité, du rejet et même de la peur. 

Certaines personnes ont peur que la venue de ces réfugiés diminue 

le volume de leur portefeuille, d'autres ont peur pour leur sécurité 

(car ils considèrent ces réfugiés comme des voyous, des criminels, 

des hors la loi,.. ). Toutes ces craintes sont fondées sur des 

préjugés, sur des idées déjà toutes faites! Ces personnes qui 

s'inquiètent tant ne se doutent sûrement pas qu'ils sont entourés de 

réfugiés et de sans-papiers. Ce sont des familles qui vivent comme 

vous et moi. Mais beaucoup de politiciens se servent des idées 

reçues les concernant pour tenir des propos alarmants.  

Nous ne pensons pas que repousser les migrants (réfugiés ) 

soit une solution. Nous ne pensons pas qu’ignorer les sans-papiers 

sur le territoire belge soit une solution. Créer de nouveaux centres 

fermés, séparer des familles dans des rafles ne nous semble pas 

une bonne idée non plus ! 

Notre école a assisté à une séance d'information sur la

situation des sans-papiers en Belgique et nous avons êtes très 

touchés pas leurs histoires. Nombreux d'entre eux ont vécus plus de 

10 ans sur le territoire belge dans cette situation d'irrégularité et 

d'autres sont même nés ici. Ils travaillent au noir dans des 

conditions difficiles et ne sont pas correctement payés. Leur accès 

aux soins et à une bonne hygiène de vie n'est pas garantie (et 

extrêmement limité) à cause de leur statut. Ils veulent être 



 

reconnus comme citoyens belges afin de pouvoir participer

librement à la vie en société.  

 Nous pensons qu'il est temps que les politiciens prêtent 

correctement attention à ces personnes. C'est-à-dire qu'ils les 
traitent comme des êtres humains et non comme une gène ou

comme un problème . 

Nous sommes en 2019, qu’est-ce que vos partis 
proposent pour ces familles qui risquent leur vie en quête 
d’une vie meilleure ? Que proposez vous par rapport à la 
situation des sans-papiers qui vivent, travaillent et 
participent à la vie sociale en Belgique et qui ne demandent 
qu'à être reconnus comme citoyens à part entière ? 




